

La lettre de votre Maire

VILLE D'ÉPINAY-SUR-SEINE ■ NOVEMBRE 2024 ■ N°225

AGISSONS CONTRE LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES



Chères Spinassiennes,
Chers Spinassiens,

Poète romain de l'Antiquité, Publilius Syrus disait déjà, dès le 1^{er} siècle avant JC, que « *la violence est l'arme des faibles* ». La violence faite aux femmes est en effet **un fléau qui touche toutes les sociétés et dépasse les frontières culturelles, économiques et géographiques**. Elle est inacceptable et doit cesser, d'autant que le constat est de plus en plus alarmant.

Au 10 novembre, en France, **117 femmes étaient mortes sous les coups de leur conjoint ou de leur ex-conjoint**. Il y a en avait eu 94 sur l'ensemble de l'année 2023. **Chaque année, des millions de femmes sont victimes de violences physiques, psychologiques, ou sexuelles**. Ce phénomène est non seulement une atteinte aux droits humains fondamentaux, mais il a également des répercussions profondes sur la santé, le bien-être et la dignité des femmes, ainsi que sur la cohésion sociale et le développement économique des pays.

Il est impératif de prendre conscience que la **violence à l'égard des femmes n'est pas un problème isolé**. Sa banalisation, souvent véhiculée par les médias, la publicité, contribue à perpétuer ce cycle. Face à cette réalité, il est essentiel d'adopter une **approche globale qui implique l'éducation, la sensibilisation et des politiques publiques renforcées**.

C'est ensemble que nous pourrons bâtir un monde où chaque femme peut vivre libre et en sécurité, sans crainte de violence.

L'éducation joue en effet un rôle clé dans la lutte contre la violence. **Apprendre aux jeunes à respecter l'autre, à comprendre le consentement et aussi à déconstruire les stéréotypes est essentiel pour bâtir une société plus égalitaire**. Les campagnes de sensibilisation doivent également toucher tous les secteurs de la société pour que chacun devienne un allié dans cette lutte.

Il est urgent que l'État se donne les moyens pour protéger efficacement les victimes et punir les agresseurs. Suivons l'exemple de l'Espagne, unique en Europe. Grâce à la mise en place d'une politique forte et des moyens financiers et judiciaires appropriés, les taux de violences et de féminicides ont considérablement diminués.

Il est temps de changer notre regard sur la violence faite aux femmes et de la considérer comme un problème collectif. Engageons-nous à agir car dans cette lutte, chaque voix compte. **C'est ensemble que nous pourrons bâtir un monde où chaque femme peut vivre libre et en sécurité, sans crainte de violence**. Vous retrouverez au verso de cette lettre l'ensemble des actions mises en place par la Ville d'Épinay-sur-Seine dans le cadre de la Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes.

Bien cordialement

**Votre Maire et Vice-président
de Plaine Commune,
Hervé Chevreau**

La Ville dit Non aux violences faites aux femmes

Vingt-cinq ans que le 25 novembre a été proclamé Journée de lutte contre les violences faites aux femmes. À cette occasion, la Ville propose plusieurs actions :

Samedi 23 novembre, la médiathèque Colette projettera le film *Jusqu'à la garde* à 13h30, avant de laisser la parole au public. **Le mardi 26**, c'est la psychologue Valentine de Castro qui répondra à toutes les questions sur les violences sexistes et sexuelles, de 14h à 17h, toujours à la médiathèque Colette.

Le mercredi 27, les violences éducatives seront au cœur des débats menés à l'Atelier Vert Seine, à partir de 14h.

Le mardi 3 décembre, les femmes et notamment les plus jeunes, sont invitées à apprendre comment réagir face au

harcèlement de rue, au CSC Joséphine Baker, de 11h à 12h30.

Le mercredi 4 décembre, l'espace Jeunesse Le Carré proposera un atelier de création d'un violentomètre, animé par un juriste du Centre d'Information du Droit des Femmes et des Familles, de 14h à 15h30.

Enfin, **du 18 novembre au 19 décembre**, une exposition intitulée "Violences, elles disent non !" et prêtée par le Centre Hubertine Auclert et son Observatoire régional des violences faites aux femmes sera également visible aux horaires d'ouverture de la médiathèque Colette.

→ Entrée gratuite, dans la limite des places disponibles. Inscription obligatoire pour le film, au 01 49 71 99 15 ou auprès des centres socioculturels.

EPINAY-SUR-SEINE

25 NOVEMBRE

JOURNÉE INTERNATIONALE DE
LUTTE CONTRE LES VIOLENCES
FAITES AUX FEMMES



EXPOSITION, ATELIERS, THÉÂTRE-FORUM...

DÉCOUVREZ LE PROGRAMME
DES RENDEZ-VOUS



C'est parti pour la 40^e campagne des Restos du Cœur

En lançant les Restos du Cœur, en 1985, Coluche y voyait une opération éphémère. Le 28 novembre, pourtant, l'association lancera sa 40^e campagne hivernale.

L'an dernier, 562 familles spinassiennes avaient bénéficié des produits de première nécessité distribués par les bénévoles de l'association. Des bénévoles au nombre de 34, dont 4 nouvelles recrues, qui seront aussi présents lors de la grande collecte, les 7, 8 et 9 mars prochains dans les supermarchés.

D'ici là, vous pouvez apporter vos dons directement au Pôle Social, en priorisant si possible les couches,

le lait maternisé et les petits pots, des produits en forte demande mais qui manquent souvent dans les stocks des Restos.

À l'occasion du lancement de cette campagne, M. le Maire, **Hervé Chevreau**, remettra aux Restos du Cœur un chèque de 1 000 €, une somme qui correspond à une partie des recettes récoltées lors de l'édition 2024 de la Spinassienne, le semi-marathon organisé par la Ville et le CSME.

→ Plus de renseignements auprès du Pôle social, 1 rue de l'Abbé Pierre ou par téléphone au 01 48 41 85 20.



Festival du court-métrage : prix de court, prix de cœur

Ils y ont consacré beaucoup de temps, d'énergie et tout leur cœur...

Et le cœur de la dizaine de jeunes finalistes battra sans doute la chamade, au moment où seront proclamés les résultats du Festival du court-métrage organisé par les espaces Jeunesse. Alors venez les encourager, le 29 novembre, au Pôle Musical d'Orgemont, lors de la grande cérémonie de remise des prix, ouverte à tous les cinéphilés.

→ **Vendredi 29 novembre** au Pôle Musical d'Orgemont, 1 rue de la Tête Saint-Médard. Ouvert à tous et gratuit sur réservation au 01 49 71 42 33.



À la médiathèque J. Vallès, les mamies sont des superhéroïnes

On les aime tellement nos mamies que le spectacle *Sacrées mamies* en a fait les héroïnes de trois contes, lus par le conteur et musicien François Vincent, dans le cadre de la 33^e édition du festival Histoires Communes. Un festival qui propose pas moins de 150 lectures et spectacles dans toutes les médiathèques de Plaine Commune d'ici l'été prochain.

→ **Mercredi 4 décembre** à 16h à la médiathèque Jules Vallès, 75 avenue de la Marne. Tout public à partir de 6 ans. Réservation conseillée en appelant la médiathèque au 01 71 86 38 91.



Jam Session au PMO : l'appel de la scène

Ambiance cabaret le temps d'une soirée au PMO où le public pourra grignoter et boire un verre tout en profitant de la musique. La soirée débutera par un concert de soul jazz interprété par six musiciens professionnels. Puis, la scène s'ouvrira à tous pour une jam session où chacun pourra exprimer son talent, ressentir le frisson de la scène et se confronter à un public connaisseur et bienveillant. Avis aux amateurs !

→ **Judi 5 décembre** à 19h30 au Pôle Musical d'Orgemont, 1 rue de la Tête Saint-Médard. Gratuit. Bar et restauration sur place. Parking gratuit et surveillé au 2 rue de Dijon.